

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Suscripción.—En la Península: Un mes, 1.50 ptas. — Tres meses, 4.50 id. — En el Extranjero: Tres meses, 10 id. — Número suelto, 0.10 cts. — La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes. — No se devuelven los originales.

Condiciones.—El pago se hará siempre adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro. — Corresponsales en París, Mr. A. Lorelle, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31 Faubourg Montmartre. — La correspondencia al Administrador

Redacción y Administración, Mayor, 24

Energías nacionales

El diputado Sr. Labra, con motivo de la celebración del tercer congreso Africanista que actualmente se verifica en Valencia, ha pronunciado un notable discurso sobre el tema que sirve de epígrafe á este artículo, y que ha desarrollado de modo magistral.

Hay que ensanchar la patria, hay que borrar hasta el recuerdo amargo de 1898. Para ello es preciso ampliar nuestros mercados y háber más económica la vida nacional.

En España se produce poco por que el consumo también es escaso. La carne y el azúcar que son los puntales más firmes de la nutrición resultan en nuestro país artículos de lujo.

El Sr. Labra dice y dice bien que hay que extender las fronteras de España y confiar en la futura dilatación de la patria.

¿Por cuales medios? Por los pacíficos, evitando el derramamiento de sangre, por el trabajo, por la justicia por la instrucción, por la libertad, abordando y resolviendo los magnos problemas de comercio, de la industria, de la banca, de la navegación.

Tiene razón el insigne propagandista.

Y cuando considera que la acción de Marruecos que significa la realización de caos problemas por medio de la expansión de la raza en el inmediato continente negro, el Sr. Labra afirma la necesidad de atraer los elementos indígenas de Africa, con un amplio espíritu de tolerancia, reputando la libertad religiosa y teniendo en cuenta el carácter musulmán.

Hay que crear escuelas en el Rif y ya que España ha derrochado allí su sangre y su dinero, lógico es que aspire á no explotarlos, sino á elevarlos, empujándolos hacia la civilización universal.

Altamente meritoria es la labor del Sr. Labra, incansable apostol de las energías nacionales que es preciso cultivar para que la patria española saliendo de la postración en que se encuentra, pueda demostrar á las grandes naciones que antes, ahora y siempre la nación española ha sido civilizadora, liberal justiciera, amante del progreso, fundadora de razas y

pueblos que trazan en la historia de la humanidad una estela gloriosa de prosperidades, adelantos y riquezas.

LAS ELECCIONES

Se verificaron ayer en Cartagena y su termino municipal y en ellas presidió orden completo y una sinceridad absoluta.

Los que hablaron de coacciones y atropellos, de inmoralidades y mistificaciones del voto, habrán podido convencerse de que los que actualmente rigen los destinos de nuestra política no han soñado siquiera con emplear tales medios, dejando al ciudadano libertad para que emita libremente su sufragio.

No hemos de contar nosotros el resultado de la votación, no respira profundo respecto la opinión popular, para que infonemos si quiera desvirtuar en parte, con nuestros comentarios, los hechos realizados, la voluntad del cuerpo electoral se manifestó ayer en las urnas y el resultado ha sido un triunfo para el bloque de las izquierdas.

En virtud de este resultado la política local, entendamos nosotros que ha de sufrir en lo futuro una absoluta y radical modificación. ¿Será esta beneficiosa y útil para los intereses de Cartagena?

He aquí un problema cuya solución está encomendada al tiempo y á los acontecimientos que se avecinan. En tanto estos llegan, seguiremos observando como hasta aquí una actitud expectante, pues la prudencia así nos lo exige.

En otro lugar de este periódico verán nuestros lectores los relatos de la votación de ayer.

NOTAS ALEGRES

Actualidades

Llegó el día óbee de Diciembre señalado para celebrar las elecciones de los nuevos concejales y los comités se vieron muy animados.

El pueblo que estaba retraido, fué ayer á los colegios para emitir su voto y ya hacía muchos años que no se habían visto elecciones más animadas que las que ayer se celebraron.

A pesar de los temores que ayer reinaban, sobre que se iban á promover escándalos y á repartirse algunos pa-

los, no por eso perdió nuestra población su animación típica de los días de fiesta.

La calle de la Marina Española, á la salida de la misa de doce, estaba hermosísima y como de costumbre nuevas elegantes paisanas luciendo como siempre sus encantos.

¡Qué de caras bonitas!

Aquello era la sacrasa del Cielo.

Por la tarde la Alameda de San Antonio Abad, se vió muy concurrida lo mismo que el paseo del Muelle de Alfonso XII; y por la noche los salones cinematográficos ~~de la Alameda~~ para dar cabida al gran número de espectadores que pretendían pasar algunas horas viendo películas espezulzantes y los variados números que presentan los artistas que actúan en dichos salones.

Y como de actualidad no hay más asuntos que el resultado de las elecciones ayer celebradas, que comentan cada uno á un modo, y manera, dejemos que sigan los comentarios y pensemos que la Pascua se aproxima con agitados pasos y muy pronto será con nosotros.

OTEMA.

Miscelánea

Hay maridos desgraciados. Entre éstos figura en primer término el joyero Koffer, de Berlín, á quien compadezco aunque no tenga el gusto de conocerle.

Hace algunos años que Koffer cometió dos tonterías: la de amar á una mujer y la de casarse con ella.

Y como el cometer tonterías tarde ó temprano se paga, Koffer pagó las suyas siendo engañado por su mujer.

Un día el joyero berlinés, al llegar á su casa, se encontró con que su dulce esposa habíase escapado en compañía de un tal Saluski y de unas cuantas joyas valoradas en 40.000 marcos.

La desesperación de Koffer fué grandísima, y juró dedicar el resto de sus días á la busca y captura de su tormento.

En tanto la enamorada perra vivía en grande en Viena con el producto de las alhajas robadas. Mas el dinero se acabó pronto, y Saluski tuvo una idea genial, aunque no muy honesta, para proporcionarse una cantidad de dinero que les permitiera vivir regaladamente algún tiempo más.

Y fué que, ignorando Koffer el que su mujer hubiese huido con Saluski,

éste, con un impudicia sin igual, se presentó en casa del marido engañado ofreciéndose para buscar á la adúltera y reintegrarla al hogar. No pedía más que unos miles de francos para viajes y trabajos de investigación.

Koffer le dió el dinero, y el bribón se marchó á Viena, donde le esperaban los amorosos brazos de la esposa infiel.

El epílogo de este vaudeville es lo peor: acabado el dinero por segunda vez, Saluski abandonó á su amante, volviendo ésta al domicilio conyugal, y hoy Koffer se encuentra sin blanca y con mujer.

De todas maneras, dícese que Koffer está contento. Es de suponer que también lo estará Saluski.

Ha sido detenida en Brest una mujer, madre de tres hijos, uno de 19 años, otro de 14 y otro de un mes, acusada de maltratar á estas criaturas. La otra tarde marchó de su casa, no volviendo á ella hasta ocho días después.

Ausente el padre también, los tres niños vivieron casi del aire del cielo, sin ropa y ateados de frío.

Los torques han notado en el cuerpo de las criaturas huellas de haber sufrido tormentos corporales. El pequeño no ha muerto de hambre y de inanición por un verdadero milagro.

Pero es lo que ha dicho la madre al juez:

—La culpa de lo ocurrido no la tengo yo; la tiene mi amante que me ha retenido ocho días en su casa. Por otra parte, no podía negarme tampoco...

Comprendo la situación de esa mujer enamorada, pero yo la encerraba entre fieras en la jaula de alguna colección zoológica.

En un pueblo de las cercanías de Nápoles, un gourmet apostó que se comería 200 ranas, 14 ratas de pajaro, una pierna asada de perro y un kilo de pan, mojado todo ello con tres litros de vino tinto.

El muy bruto ganó la apuesta, sin experimentar el menor sintoma de indigestión.

El italiano ese tiene estómago de conserje. Edil conozco yo que de una sentada se ha comido quinientos metros cúbicos de adoquines, sin que

este exceso de manducación requiriera los cu dados del galeno ó la intervención del juez.

El diputado alemán Schliephake ha sido condenado, por defraudador del Estado, á seis meses de prisión y á 3.000 marcos de multa.

En España no ha habido nunca un diputado defraudador.

Al menos no se ha condenado á nadie por tal delito. Hemos de creer, pues, que todos han sido dechado de moralidad, aunque parezca imposible.

UGOLINO.

La Audiencia en Cartagena

A las diez de esta mañana ha continuado en la sala de sesiones de nuestra casa consistorial la vista de la causa seguida por este Juzgado contra el recluso de este Penal José Díaz Navarro por el delito de homicidio de José Menacho Díaz reusado también en la Prisión Aflictiva de esta ciudad.

Constituido el tribunal de hecho y el jurado, el señor presidente manifestó que se iba á proceder á la continuidad del juicio.

Don Santiago Cardel, que representaba el Ministerio Fiscal, pronunció un elocuentsimo discurso haciendo constar en él las contradicciones en que han incurrido los testigos al declarar ante la sala con las que biecieron en autos.

Se extiende en consideraciones sobre el hecho de autos y termina su brillante informe pidiendo para el procesado la pena de cadena perpetua.

Seguidamente el defensor del reo el distinguido letrado de este colegio D. Angel Aznar y Pedreño, hizo uso de la palabra alegando en su brillante discurso infinidad de datos sobre el hecho de que se trata.

El elocuente letrado se dirige á los Jurados poniéndoles de manifiesto cuanto declararon los testigos presenciales del hecho, y termina en brillante peroración pidiendo la absolución para el que está en el banquillo de los acusados.

El Sr. Presidente después de preguntar al reo si tiene algo que decir y á los Jurados si deseaban conocer algunos detalles más del hecho de autos hace el resumen poniendo de manifiesto el Sr. Real de Casanueva muy

profundos conocimientos jurídicos, y al terminar su brillante resumen se dirige á los jurados explicándoles que se insipren en la justicia para el veredicto que tiene que dar.

Formadas las preguntas por el tribunal de hecho; pagan los jurados á deliberar, y transcurridos unos treín ta minutos, vuelve á reapudarse la sesión, dando cuenta el presidente del tribunal de derecho del veredicto.

En virtud de éste, el procesado José Díaz Navarro sale sentenciado á la pena de diez y nueve años, un mes y once días, pago de costas del proceso y una indemnización de tres mil pesetas para los herederos del in-

terfecto. El abogado defensor, vuela á hacer uso de la palabra considerando que el Jurado, ha estado demasiado riguroso de dicitir el veredicto pues ha olvidado ciertas circunstancias que atenuan el delito de homicidio y pide que al reo se le aplique la pena en su grado mínimo que la de ca- torce años y quince meses, y tambien suplica á la Sala la revisión de la causa.

Se suspende el acto por algunos momentos para que delibere el tribunal de hecho, y después de acordarse, el Presidente dice que se va á dar lectura á la sentencia.

Leída ésta por el Sr. Real y Casanueva, veulta el procesado José Díaz Navarro sale sentenciado á la pena de diez y nueve años un mes y once días, á pago de costas y de tres mil pesetas para los herederos de la víctima.

DE MARINA

Organización de los Arsenales

La visita que acaba de efectuar al Ferrol el ministro de Marina tendrá en breve resultados para la buena organización de aquel arsenal militar.

Con motivo de la entrega del astillero de la Sociedad de Construcciones Navales, aquel establecimiento ha quedado con tan limitados elementos para el desempeño de su especial é importante cometido, que su conservación en su actual estado no pfreccria á la marina las ventajas que de él pueden sacarse.

Comprendiéndolo así, el primer cuidado del general Concas al regresar á Madrid fué el de redactar una disposición, que se publicará en breve, reorganizando el arsenal al que se adjudicarán los necesarios elementos de personal y material para que puedan efectuarse en él las pequeñas reparaciones que necesiten las embar-

no puedo rechazarlo,
y bien á mi pesar, con él me quedol...
para superstitión... á ella me inclino
y al porvenir camino
absorta de estupor, llena de miedo!
Las flores y el fanal fuerón un día
origen de alegría,
y hoy son germen de dudas y dolores...
es el vidrio tan frágil y tan leve!...
es el amor tan breve!...
es tan corta la vida de las flores!...—

CANTO 3.º

1.

Ves esta flor que en un ojal prendida
llevo sobre mi pecho?... Ella es el lema
del tristísimo adios de mi partida...
es del dolor el perfumado emblema...
es del recuerdo la expresión sentida...
es de este amor el inmortal poema
Ofrenda es para tí, y en cada hoja
un ardiente suspiro guardé ufano;

tómala!... pero nol!... ¡rompe y arroja
flores que duran solo un soplo vano
y que al morir, el corazón nos hieren!...
¡partójala de tí!... ¡nunca mi mano
te dé en prenda de amor flores que mueren!
Oh flores!... si la vida tanto os aja,
si tan rápidas vais á vuestro invierno,
si, en un instante hallais cuna y mortaja,
¿por qué sois del amor emblema eterno?

II

Pero ¿qué tienes, di?—Nublas la frente,
tu llanto se desata
y de tu faz en la expresión doliente
indescriptible angustia se retrata.
Sí!... yo miro tus labios entreabiertos,
dando salida á tus suspiros vanos...
miro tus ojos avidos é inciertos...
miro, asistiendo trémulas, tus manos.
Hoy que de tí me ausento, vida mía,
comprendo al contemplarte
que nunca, y ahora menos, convenia
tan lastimera historia relatarle.
Perdona, si al contar tanta congoja
tan indiscreto en la ocasión he estado:
mas nada se perdió;... vuelvo la hoja,
hago punto final y he terminado.

Siempre en mi pecho viven; nunca duermen;
más guarda su corteza áspera y dura
la fuente viva, el ignorado germen
del consuelo, del gozo y la ventura.
Y al sentir en mi pecho algún tormento,
en medio del dolor, yo me alborozo;
pues quien es insensible al sufrimiento
es también insensible para el gozo.
Y yo quiero sentir, y hacia lo inerte
honda adversión abrigo irresistible;
porque quiero vivir, temo á la muerte,
¡y tan solo la muerte es imposible!

VII.

Impasibilidad!... ¡funesto motel!...
Dicen que allá en los cielos soberanos
de los áeres gloriosos ella es dote,
para que sus delicias nunca agote
la vista del dolor de los humacos,
¡Funesto don, si en lo posible cabel!...
Pasar la vida efímera cupada
en afinar el alma, como un clave,
y morir... y encontrársela embotada!
¡No puede ser!... ¡jamás!—Dejad que crea
que después de esta vida, en lo invisible
el alma á alentará con nueva idea,

y en mí brotando una avidez ardiente,
me dejé arebatar y de este modo
sentí rodar el vértigo en mi mente.
Y el aire en mis pulmones reteniendo,
con la mano apretándome la frente,
como si pronta su explosión temiera,
la hoja segunda continué leyendo,
digna de ser, como lo fué, leída
á la luz amarilla de la cera
que el fétreo alumbraba la timera
de un cuerpo yerto, sin color, ni vida!
Oye la hoja segunda; la sé entera:

XI.

—Yo puse un ramo de olorosas flores,
brillantes en colores,
bajo un fanal de vidrio que tenía;
á través del cristal las contemplaba;
mi vista se extasiaba,
y mi voz entre tanto así decía:
—Flores, vivid! y en vida sin congoja,
os dé mi sangre roja
de pura savia caudaloso río;
bebed vuestra existencia en mi existencia,
bebed en la afluencia
de mi llanto traidates de rocío!—